
In data 01 Settembre 2022, alle ore 18:35, presso l’Istituto Comprensivo Statale SSPG “G. 

Santini” – Via Valmarana, 33 Noventa Padovana (PD) - si apre la riunione del Consiglio d’Istituto 

per deliberare sul seguente:  

 

Ordine del Giorno  

1. Approvazione verbale seduta precedente (05/07/2022); 

2. Nomina docenti esperti e tutor del PON Realizzazione di percorsi educativi volti al 

potenziamento delle competenze delle studentesse e degli studenti e per la 

socialità e l’accoglienza (Avviso 33956 del 18/05/2022 - FSE- Socialità, 

apprendimenti, accoglienza); 

3. Comunicazioni della Dirigente Scolastica; 

4. Varie ed eventuali. 

 

Presenti: 

 

Daniela Bellabarba  Dirigente Scolastica    

Michela Benetazzo Docente  Ezio Obetti Genitore  

Chiara Maracci Docente  Giovanni Mento Genitore  

Cecilia Varotto Docente Claudia Parpaiola Genitore  

Alessandra Fregnan Docente  Marco Ruffin Genitore  

Elena Dalla Via Docente  Michele Chillon Genitore  

Cristina Russo Docente  Daria Palmisano  Genitore  

Valentina Fumagalli Docente  Rossella Lubrano Genitore 

Sandra Girotto Docente Roberta Bresolin Genitore  

  

Claudia Plozzer  Pers. ATA – assente  

Paola Turato Pers. ATA   

 

Marta Gambato  

 

DSGA - assente 

 

 

 

Assenti con giustificato motivo: Claudia Plozzer 

Assenti ingiustificati: nessuno  

 

Constatata la validità dell’assemblea per la presenza del numero legale, si passa quindi allo 

svolgimento dell’ordine del giorno.  

Verbalizza Claudia Parpaiola. 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente (05/07/2022) 

 

Prende la parola il Presidente Ruffin il quale, dopo essersi assicurato che tutti i presenti abbiano 

preso visione del verbale oggetto di delibera, procede con le votazioni. 

La delibera, dopo lettura, è approvata con 15 voti favorevoli, 0 contrari e 3 astenuti in quanto 

assenti alla seduta precedente. 

Delibera n. 1  a. s. 2022-2023 

 

2. Nomina docenti esperti e tutor del PON Realizzazione di percorsi educativi volti al 

potenziamento delle competenze delle studentesse e degli studenti e per la 

socialità e l’accoglienza (Avviso 33956 del 18/05/2022 - FSE- Socialità, 

apprendimenti, accoglienza) 

 

La DS Bellabarba prende parola. Spiega che la seduta odierna ha carattere di urgenza poiché 

era necessaria l’approvazione dei nominativi dei due docenti Esperto e Tutor del primo modulo 

“Gioco con l’arte mi diverto e imparo”, del PON Socialità Competenze e Apprendimenti, da parte 

del Consiglio di Istituto. Tale modulo infatti partirà lunedì 5 settembre presso la SSPG Santini e 

sarà tenuto dai prof. Noaro (tecnologia) e prof. Capovilla (musica). Nella presentazione fatta a 



luglio, si è intesa questa azione come un’accoglienza destinata agli alunni uscenti dalla Primaria 

entranti alla Secondaria Santini. Saranno coinvolti una ventina di studenti. Partiranno appunto 

lunedì 5 e per circa 2 settimane i ragazzi potranno conoscersi fra loro, conoscere ambienti e 

docenti e quindi arrivare più preparati all’inizio dell’attività didattica. Nella giornata odierna il 

Collegio Docenti ha approvato questi due nominativi, si chiede al Consiglio di approvare 

ugualmente la nomina.  

 

Ugualmente, i nominativi mancanti a giugno, approvati stamattina, sono quelli del prof. 

Zoccatelli e prof. Capovilla per l’Orchestra della Santini. Ormai la tradizione dei pomeriggi 

musicali, nei giorni di lunedì e martedì, è consolidata alla SSPG. La scuola infatti beneficia di una 

cattedra di potenziamento di musica, un insegnante a 18 ore in aggiunta ai docenti curricolari, 

assegnata per coprire eventuali esigenze di supplenze brevi e progettualità. Diversamente dagli 

ultimi anni, quest’anno non è presente l’organico aggiuntivo Covid che permetteva sia di coprire 

le assenze brevi che di prevedere azioni didattiche aggiuntive. Bisogna quindi tornare in modalità 

abituale, con assegnazione delle ore ai docenti in maniera oculata e centellinata, per 

eventualmente coprire le assenze dell’ultimo minuto. Alla luce di questo, le 30 ore di questo 

modulo verranno spalmate durante le 30 settimane dell’anno scolastico, ed un’ora al pomeriggio 

di quelle previste per i pomeriggi musicali sarà remunerata grazie ai fondi del PON, poiché 

eccedenti l’orario di servizio. Ci saranno adempimenti burocratici da adempiere, ma i docenti si 

sono dichiarati disponibili.  

 

Altri moduli che la DS elenca, che non riguardano la socialità, ma che riguardano il recupero 

degli apprendimenti che il Collegio Docenti ha approvato sono quelli della prof. Mauro (sostegno) 

e del prof. Cormaci (sostegno e lettere) che hanno dato la loro disponibilità per svolgere le 30 

ore del modulo dal titolo “Recupero delle mie fragilità nella competenza alfabetica-funzionale”. 

 

Le docenti prof. Lunardi e prof. Bonvicini questa mattina hanno dato la disponibilità per il modulo 

“Let’s read, let’s talk” sulla competenza nella lingua inglese. 

 

Per quanto riguarda la scuola Primaria il maestro Gorlato e della maestra Leonardi hanno dato 

la disponibilità per il modulo “GRIC - gioco ragiono e imparo con il coding”.  

 

Sono state anche date tre disponibilità da parte delle maestre Scardino, Dispenza e Noventa per 

un modulo di rinforzo delle competenze logico matematiche alla SP.  

 

La maestra Servidio ha dato disponibilità per il modulo sulla competenza alfabetico-funzionale 

dal titolo “Leggo, comprendo, rifletto e scrivo”, ma manca ancora il nominativo di un tutor. 

 

La partecipazione sarà limitata ad un numero preciso e definito di alunni. In seguito, per gli altri 

moduli, come ad esempio per il teatro il lunedì pomeriggio per la Primaria ed il mercoledì 

pomeriggio per la SSPG, verranno predisposti dei bandi per l’individuazione di esperti e tutor 

esterni.  Tutti i moduli devono essere chiusi entro il 31 agosto 2023. 

La DS chiede di approvare i nominativi indicati finora.  La delibera è approvata all’unanimità. 

 

Delibera n.2 a.s. 2022-2023 

 

3. Comunicazioni della DS 

 

La parola viene affidata al Vicepresidente Obetti il quale procede alla presentazione del bilancio 

conclusivo del Piano Scuola Estate 2022. In seguito alla partecipazione dei ragazzi alle 4 

settimane di luglio è stato somministrato un questionario anonimo di gradimento. Purtroppo, su 

170 partecipanti, meno di un terzo ha risposto (56). In ogni caso sono state riportate le risposte 

pervenute. Il 91% dei partecipanti al sondaggio si è dichiarato molto soddisfatto del Piano Scuola 

Estate. All’interno del questionario sono stati introdotti alcuni parametri di valutazione, per 

cercare di andare incontro alle esigenze delle famiglie e migliorare negli anni prossimi, chiedendo 

un giudizio su diversi aspetti come la cortesia e professionalità degli educatori, l’organizzazione 

spazi (da migliorare), comunicazione alle famiglie (da migliorare), orari di apertura/chiusura (da 

migliorare).  



Il genitore Obetti riprende la parola per sottolineare le attività che hanno riscosso maggiore 

successo: in generale sono state tutte apprezzate avendo veramente poca differenza percentuale 

nelle preferenze. È stato anche chiesto un suggerimento per attività che piacerebbero per gli 

anni prossimi con molte risposte interessanti e le motivazioni che hanno spinto a partecipare al 

Piano Scuola Estate. Le risposte rispecchiano la nostra idea ovvero quella di offrire ai ragazzi 

ulteriori esperienze qualitative di socialità e di scuola aperta, meno didattiche e più aperte alla 

comunità. La scuola esiste e diventa più ricca se collabora con il contesto sociale, culturale, 

amministrativo in cui opera. È stato chiesto anche se, visto il grande impegno per i genitori del 

Consiglio di Istituto nell’organizzazione (più attività, più iscritti, più ore, più settimane) del P.S.E., 

i genitori degli alunni partecipanti fossero disponibili per collaborare e dare una mano, con 

riscontri positivi. È stato poi chiesto un commento, suggerimenti o idee da cui sono emerse le 

richieste di prolungamento dell’orario al pomeriggio, l’apertura al territorio con iniziative come 

uscite o visite, il coinvolgimento dei docenti nelle attività.  

Il genitore Obetti conclude sottolineando la felicità nello sguardo dei ragazzi partecipanti che 

ripaga degli sforzi fatti, unito anche alla contentezza dei genitori e delle associazioni aderenti. Ci 

manca solamente la serata da recuperare in collaborazione con gli astrofili, che riproporremo a 

breve. 

 

La Dirigente prende la parola e ringrazia nuovamente i genitori del Consiglio di Istituto per 

l’organizzazione del Piano Scuola. Rimarca la particolarità ed unicità dell’offerta dell’Istituto che 

non ha molti eguali nel territorio. È riconoscente per la positività e la gioia dei ragazzi che ha 

potuto osservare di persona. Sottolinea la necessità di allargare il gruppo di organizzazione, 

collaborazione e gestione affinché il peso non ricada sempre e unicamente sugli stessi genitori, 

analogamente per la sorveglianza mattutina pre-scuola all’AF. In seguito alla circolare emanata 

a luglio, si è cercato di essere il più possibile assertivi poiché la comunità non deve sfruttare la 

generosità di pochi genitori volenterosi ma collaborare in numero sufficiente attivamente. La DS 

sottolinea come sia necessario diventare sempre più e sempre meglio una comunità educante, 

dentro al territorio. 

 

In merito all’organizzazione del servizio sorveglianza alla AF e alla riunione organizzativa che si 

terrà a breve, il genitore Lubrano riporta che il servizio Pedibus, affidato in genere 

dall’Amministrazione Comunale all’Associazione Nutrimenti, non è stato ancora organizzato e 

aperto alle iscrizioni, che gli anni scorsi si aprivano a febbraio. Questo potrebbe comportare delle 

incertezze da parte dei genitori che non sanno se affidare i ragazzi al servizio Pedibus o usufruire 

della Sorveglianza.  

 

La DS si assicura di sentire al più presto la sig.ra Gallo.  

La DS approfitta per informare il Consiglio che l’Istituto, oltre ai 25mila € ricevuti grazie al PON 

Edu Green, riceverà 75mila € per la scuola dell’Infanzia e altri 145mila € dal PNRR. Questi soldi 

saranno sempre destinati all’innovazione, alle nuove tecnologie, ecc. Nel frattempo, i 

collaboratori alla scuola Frank hanno liberato l’aula informatica dal materiale accumulato in essa. 

L’idea è quella di spendere una parte dei fondi per acquistare PC o device simili, per riallestire 

l’aula. Nelle pieghe dei decreti alla base di questi finanziamenti forse sarà anche possibile 

pensare di trovare una via per finanziare nuovamente il Piano Scuola Estate 2023. Sarebbe 

auspicabile diventasse una consuetudine per il nostro Istituto perché sono state perse non solo 

competenze negli apprendimenti ma anche nelle capacità di relazioni tra pari. Nell’immediato è 

necessario provvedere ad investimenti per implementare le competenze dei docenti nell’uso delle 

tecnologie multimediali che sono state acquistate (digital board) per poterle sfruttare al meglio. 

C’è la necessità di pensare, soprattutto a livello di Consiglio di Istituto, ad una progettazione sul 

medio periodo, una strategia a due/tre anni, una visione non limitata al domani ma proiettata 

nel futuro per capire cosa fare e dove andare come Istituto. 

La Dirigente provvede ad avvisare tutti i presenti che alla data odierna tutti i docenti sono stati 

nominati alla SSPG, sia i titolari di cattedra su materia che i docenti di sostegno; quindi, dalla 

seconda settimana si partirà con l’orario definitivo. Alla Primaria tutti i docenti titolari su posto 

comune sono stati nominati, solamente 1 cattedra di sostegno è rimasta libera con l’aggiunta di 

due nomine rinunciatarie. Ad oggi sono scoperte due cattedre di sostegno e uno spezzone di 20 

ore. Si chiede alle docenti di potenziamento di coprire per il momento le assenze. 

 



Il genitore Lubrano chiede informazioni in merito alla chiusura delle scuole in occasione delle 

elezioni politiche del 25 settembre. La Preside riferisce che, nonostante la richiesta da parte sua 

di svolgere le votazioni con le medesime modalità delle ultime tornate, è stata notificata da parte 

dell’Amministrazione Comunale la richiesta di consegna dei plessi Santini e Frank il venerdì 

pomeriggio fino a lunedì 26 settembre, chiedendo disponibilità del personale ATA per provvedere 

alla pulizia dei locali.  

 

Il Presidente Ruffin ricorda che era stata inviata una lettera a firma congiunta d.s. e presidente 

del C.d.I. al Prefetto e al Sindaco ed una tramite il Coordinamento dei Presidenti dei Consigli di 

Istituto ai Prefetti della Regione e agli Assessori di pertinenza. 

Richieste queste che non hanno avuto risposta né da parte dell’Amministrazione né da parte del 

Prefetto. 

 

La Preside aggiorna anche sull’ educazione motoria che riguarderà le classi V alla Primaria. Anche 

su questo tema ad oggi non si hanno informazioni certe, tutto tace e l’USR non dà informazioni. 

La nuova norma prevede lo svolgimento dell’educazione fisica affidata a specialisti per un totale 

di 2 ore, che quindi comporta un aumento di 1 ora al monte ore settimanale nella modalità a 

tempo normale mentre risultano incluse nelle 40 ore nel caso del tempo lungo. Sono state 

portate delle obiezioni sulla modalità e sui tempi di introduzione di tale cambiamento, oltre alle 

difficoltà di gestione della palestra per la totalità delle 23 classi presenti nel plesso Anna Frank. 

 

Il genitore Lubrano chiede se si hanno informazioni, visto che quest’anno dovrebbe scadere 

l’affidamento triennale del servizio mensa alla ditta Sodexo, circa i lavori di adeguamento delle 

sale di refezione. 

 

La Preside riferisce che non ha ad oggi ricevuto alcuna comunicazione in merito e non sono stati 

eseguiti lavori nella pausa estiva. Ricorda inoltre che oggi decade l’emergenza sanitaria legata 

al Covid-19. Sono nel frattempo arrivate le nuove linee guida già inoltrate ai docenti; l’RSPP ha 

inoltrato anche ulteriori delucidazioni. Lo scopo principale della normativa attuale è quello di 

mitigare gli effetti legati alla circolazione del virus: si continuerà ad invitare tutti ad un 

atteggiamento prudente, quindi a mantenere la distanza interpersonale, detersione delle mani 

con gel disinfettante, ecc. La sig.ra Gallo del Comune chiedeva di ritornare alla turnazione mensa 

pre-covid, ma la DS ritiene che i tempi siano prematuri per una tale organizzazione, decisione 

maturata dopo un confronto interno con le docenti ed esterno con altri Dirigenti. Si è deciso di 

mantenere anche il registro degli accessi e delle pulizie ai bagni, oltre alla sanificazione 

potenziata nonostante non sia presente quest’anno l’organico Covid in dotazione l’anno 

precedente. 

 

Le docenti Russo e Fumagalli chiedono congiuntamente il mantenimento stabile e duraturo dei 

due turni per la mensa all’Infanzia, perché riduce l’inquinamento acustico ed agevola sia la 

gestione del pasto ai bimbi sia l’organizzazione interna. 

 

La Preside si augura continui il mantenimento degli accessi separati alle scuole e la gestione 

della mensa separata tra TN e TP. 

 

Il genitore Mento informa e condivide con il consiglio l’iniziativa “Science for all” organizzata 

dall’Università di Padova che partirà per le scuole dal 5 settembre (click day per le iscrizioni) con 

una serie di incontri nella settimana dal 26 al 30 settembre su alimentazione, corpo umano, 

storia, geo-catching, ecc. aperti alle classi dalla III Primaria alla III SSPG. Successivamente verrà 

data la possibilità anche ai privati di partecipare. 

 

Il Presidente Ruffin informa il Consiglio della presenza di un genitore nell’Istituto che chiede di 

illustrare i benefici dell’installazione di sistemi di filtrazione e purificazione dell’aria in ambito 

scolastico. Ricorda anche come da parte dell’Amministrazione Comunale ci sia la volontà di 

prevederla per entrambi i plessi, Santini e Frank. 

 

Le docenti del plesso Frank riferiscono che il sistema di ventilazione forzata non funziona e che 

in mensa è freddo perché le finestre sono costantemente aperte. 



 

Le maestre Russo e Fumagalli ricordano che anche nella sala mensa all’Infanzia persiste una 

temperatura insufficiente specialmente al ritorno dal fine settimana, insalubre perché troppo 

bassa e dannosa per la salute dei bambini. 

 

Il genitore Obetti riferisce che, essendosi sentito con un genitore in Consiglio di Istituto a Vò 

dove gli impianti di sanificazione e purificazione sono stati installati in tempi non sospetti, è stato 

personalmente messo in guardia dalla celebrazione di tali dispositivi, non potendone definire in 

maniera certa l’efficacia. 

 

Il genitore Bresolin ribadisce che da ultimi studi in materia, l’aerazione più efficace risulta essere 

quella dell’apertura delle finestre ogni ora. L’impiego dei purificatori sopperisce la mancanza o 

l’impossibilità di aprire le finestre in un ambiente altrimenti chiuso perennemente. 

 

La maestra Russo chiede di terminare le lezioni all’Infanzia nei giorni del 28/29/30 giugno alle 

ore 13 affinché le docenti possano dedicarsi allo sgombero delle aule senza la presenza degli 

alunni, visto che i locali devono essere consegnati a luglio ai responsabili dei centri estivi.  

 

Il Presidente Ruffin prende nota di inserirlo nell’ordine del giorno del prossimo Consiglio di 

Istituto. 

 

Null'altro essendoci da discutere, alle ore 20.05 il Presidente dichiara chiusa l’assemblea. 

 
 

Letto, approvato e sottoscritto  

 

Il presidente 

 

 

Il Segretario  

Marco Ruffin  Claudia Parpaiola 

 


